

**2024 JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE
POUR LES VICTIMES DE L'ESCLAVAGE MODERNE
ET DE LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS**

COMMISSION
INTERNATIONALE POUR LA
JUSTICE SOCIALE



Laisse ALLER mon peuple

**RESSOURCE: ÉTUDE
BIBLIQUE POUR ADULTES**

Rédigée par **Mwende Mutonga**
Territoire Italie & Grèce

THÈME: Dieu a créé tous les peuples pour qu'ils soient libres -
pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière.

« Après cela Moïse et Aaron se rendirent auprès du pharaon et lui dirent :
"Voici ce que dit l'Éternel, le Dieu d'Israël : 'Laisse aller mon peuple pour qu'il
célèbre une fête en mon honneur dans le désert.'" » Exode 5:1 (Bible du Semeur)

Pourquoi avons-nous une Journée Internationale de Prière pour les Victimes de l'Esclavage Moderne et de la Traite des Êtres Humains (EMTEH) ?

L'objectif de ce Dimanche spécial est d'intercéder par la prière pour les victimes et les survivants de l'Esclavage Moderne et de la Traite des Êtres Humains (EMTEH). Les salutistes du monde entier sont aujourd'hui unis dans la prière et l'intercession au nom de toutes les personnes ayant vécu cette situation, de leurs familles et de leurs amis, de ceux qui créent la demande, ainsi que des trafiquants et des exploités. Nous pouvons (et nous sommes capables) de prier pour que de nombreuses personnes échappent à l'Esclavage et à la Traite des Êtres Humains parce que nous prions notre Dieu qui entend la prière de tous, en gardant à l'esprit qu'il a créé chaque personne libre. Personne ne souhaite être esclave ou vivre dans la peur. Jésus-Christ, notre

Seigneur, l'a dit lui-même: « L'Esprit du Seigneur est sur moi car il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé pour annoncer aux captifs la délivrance, aux aveugles le recouvrement de la vue, pour apporter la liberté aux opprimés et proclamer une année de faveur accordée par le Seigneur. » Luc 4:19-19 (Bible du Semeur).

Dieu est-il capable de le faire ? Le fait-il déjà sans nous ? Oui ! Et nous pouvons nous joindre à Dieu dans ce qu'il fait et est sur le point de faire en tant qu'Armée entière à genoux, tête baissée, criant, priant et demandant devant lui la libération des mains du Pharaon de ses enfants qui vivent dans l'Esclavage Moderne et du Trafic des Êtres Humains (EMTEH) !

Nous sommes dans un combat spirituel et les armes puissantes dont nous disposons sont l'adoration et la prière. Invoquons Dieu pour qu'il vienne contrecarrer les plans de Satan.

Comme nous ne voyons pas ce qui se passe dans le monde spirituel, notre ennemi Satan s'ingénie à nous rappeler souvent ce que nous pouvons voir, qui est très limité. Nous sommes découragés parce que les situations d'Esclavage Moderne et de Traite des Êtres Humains (EMTEH) dont nous sommes témoins devant et autour de nous semblent rester les mêmes. Mais pendant ce temps, nos prières font des ravages dans la domination des ténèbres et apportent la lumière et la liberté de Dieu !



Qu'est-ce que l'Esclavage Moderne et la Traite des Êtres Humains ?

ESCLAVAGE MODERNE

Il s'agit du statut ou de la condition d'une personne sur laquelle des droits de propriété sont exercés. C'est un état de contrôle sur une personne par l'utilisation de menaces et/ou l'utilisation de la violence (physique, mentale ou émotionnelle). Les gens sont exploités d'une manière qui viole leurs droits humains et les prive de leur liberté.

L'esclavage moderne prend de nombreuses formes et est souvent invisible. Les sites pornographiques, l'industrie du sexe, les travailleurs domestiques, les ouvriers d'usine, les travailleurs agricoles, les enfants soldats et les mariages forcés ne sont que quelques exemples de l'esclavage moderne qui nous entoure. Tout le monde peut en être victime (les jeunes, les adolescents, les personnes d'âge moyen et même les hommes et les femmes âgés). Les trafiquants manipulent et exploitent les désirs individuels et promettent de réaliser les rêves des gens. Ce sont des menteurs qui se voilent la face et, en un rien de temps, une personne se retrouve piégée dans une situation d'esclavage et de traite (EMTEH).

TRAITE DES ÊTRES HUMAINS

La Traite comporte trois éléments : l'acte, les moyens et le but. L'acte (ce qui est fait). Il comprend le recrutement, le transport, le transfert et l'hébergement d'une personne à employer. La victime potentielle est TROMPÉE.

Les moyens (comment cela se passe) : Il y a recours à la force, à la menace, à la coercition, à l'enlèvement, à la fraude, à la tromperie, au pouvoir ou à l'exploitation de la vulnérabilité, ou à l'octroi de paiements ou d'avantages à une personne qui a le contrôle de la victime. La victime est PIÉGÉE.

L'Objectif (raison d'être) : Les objectifs varient, mais en fin de compte, les trafiquants échangent et abusent d'autres êtres humains pour en tirer un bénéfice personnel, qui peut être financier ou matériel. La victime est VENDUE.

Il n'y a aucun endroit au monde qui ne soit pas touché ou ne soit pas menacé d'esclavage ou de traite. La situation varie selon les pays, les communautés et les contextes, en fonction d'éléments tels que la technologie, les routes migratoires ou la demande d'exploitation.

Le nombre de personnes victimes de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains dans le monde est estimé à 49,6 millions chaque jour. Les chiffres mondiaux approximatifs indiquent que :

- 27,6 millions de personnes sont victimes de travail forcé et d'exploitation sexuelle.
- 22 millions de personnes sont victimes de mariages forcés.

On estime à 11,8 millions le nombre de femmes et de jeunes filles victimes du travail forcé et de l'exploitation sexuelle dans le monde.

On estime que les enfants représentent plus de 3,3 millions de personnes victimes du travail forcé et de l'exploitation sexuelle dans le monde.

Source : Estimations Mondiales de l'Esclavage Moderne : Travail forcé et Mariage forcé, Organisation internationale du Travail, Walk Free (Marcher Librement) et Organisation Internationale pour les Migrations, Genève, 2022.



QUESTIONS À DÉBATTRE

En petits groupes, choisissez une ou deux questions, puis discutez et écrivez vos réponses.

- Quelqu'un est-il venu dans votre communauté pour proposer des emplois ou des possibilités d'éducation ? Avez-vous des étudiants qui étudient dans la capitale et dont les arrangements ont été pris par quelqu'un d'autre ? Avez-vous reçu la confirmation qu'ils étudient ou travaillent ?
- Lorsque vous allez au marché, achetez-vous des produits bon marché ? Vous êtes-vous déjà demandé pourquoi ils sont si bon marché et pourquoi cette question est importante ?
- Quel type d'esclavage et de traite est engendré par la technologie, la migration et la demande d'exploitation ?



ÉTUDIONS LA BIBLE

Lire : Exode 1:1-14

Dans ce passage de l'Écriture, nous savons que les Israélites sont allés en Égypte parce qu'ils y trouvaient ce qu'ils désiraient (de la nourriture) et qu'ils ont reçu la meilleure part : une terre fertile dans la région de Goshen parce qu'ils étaient bergers et qu'ils élevaient du bétail. Après avoir vécu et bénéficié de la grâce pendant la période de Joseph et du pharaon de l'époque, ceux qui connaissaient les Israélites et cette histoire sont morts et un nouveau roi (pharaon) est arrivé qui les a considérés comme une menace en raison de leur nombre croissant. Ce nouveau pharaon a vu l'opportunité d'une main-d'œuvre bon marché et il les a opprimés par le travail forcé. Il leur a imposé des maîtres d'esclavages et la vie des Israélites est devenue amère, car ils devaient fabriquer des briques et du mortier et étaient exposés à toutes sortes de travaux pénibles dans les champs. Les Égyptiens les faisaient travailler sans pitié.

QUESTIONS À DÉBATTRE



- Selon vous, quelle a été la réaction des Israélites lorsqu'ils ont découvert qu'ils étaient pris pour cible et qu'ils n'étaient plus libres ?
- Pourquoi pensez-vous qu'ils ont été exploités ?

Lire : Exode 3:7-8

Les Israélites, le peuple de Dieu, ont connu la misère dans le pays d'Égypte pendant plus de 400 ans. Dieu a vu leur misère et les a entendus crier à cause de leurs maîtres d'esclaves. Il s'est inquiété de leur souffrance et est descendu pour les délivrer des mains des Égyptiens et les faire partir de ce pays vers un pays bon et spacieux. Dieu envoya Moïse avec un message pour Pharaon. C'était un ordre. Moïse a reçu des instructions claires de la part de Dieu et sa mission était de libérer les Israélites. Laisse aller mon peuple !

Quelles sont les deux choses que nous pouvons apprendre de ce commandement sur le cœur de Dieu pour la liberté des personnes qui sont asservies et forcées de travailler ?

1. Laisse aller mon peuple ! Pharaon ne comprend pas ce que dit Moïse, ou plutôt il feint l'ignorance : « Le pharaon répondit : « Qui est l'Éternel, pour que je lui obéisse en laissant partir d'ici les Israélites ? Je ne le connais pas, aussi ne les laisserai-je pas partir en Israël. » » Exode 5:2 (*Bible du Semeur*). Il estimait que son point de vue était fondé sur une raison valable, puisqu'il obtenait une main-d'œuvre gratuite de la part des Israélites, et il refusait donc d'écouter leur Dieu et de laisser partir les Israélites.

Comme Pharaon, il peut être difficile de quitter une situation d'esclavage, de traite et d'exploitation. Jean 10:10 (*Bible du Semeur*) déclare : « Le voleur vient seulement pour voler, pour tuer et pour détruire. Moi, je suis venu afin que les hommes aient la vie, une vie abondante ». Tout comme le voleur, les situations d'esclavage, de traite des êtres humains et d'exploitation volent, tuent et détruisent la vie de ceux qui en font l'expérience. « Laisse aller mon peuple ! » montre à quel point le cœur de Dieu est pour tout son peuple. Sa vie et son sacrifice sur la

Croix en disent long sur le fait qu'il est venu pour que chaque personne, même celles qui souffrent de l'Esclavage Moderne et la Traite des Êtres Humains (EMTEH), puisse avoir la vie et l'avoir en abondance. Nous sommes appelés à nous tenir à ses côtés, à prier et à œuvrer pour mettre fin aux situations d'Esclavage Moderne et de Traite d'Êtres Humains (EMTEH) dans le monde entier.



QUESTIONS À DÉBATTRE

- Comment les situations d'Esclavage Moderne et de Traite d'Êtres Humains (EMTEH) peuvent-elles « voler, tuer et détruire » ?
- À quoi ressemblerait, pour une personne qui vit dans l'Esclavage, le fait « d'avoir la vie et de la vivre en abondance ».

Lire : Exode 5:3-21 2.

2. Laisse aller mon peuple ! Plus Moïse plaidait pour que les Israélites soient relâchés, plus Pharaon leur rendait la tâche difficile à supporter. Dans Exode 5:6-8 (*Bible du Semeur*), « Ce même jour, le pharaon donna aux chefs de corvées et aux surveillants du peuple l'ordre suivant : "Vous ne fournirez plus de paille aux gens de ce peuple pour confectionner des briques, comme on l'a fait jusqu'ici ; ils iront eux-mêmes ramasser la paille nécessaire. Vous exigerez d'eux la même quantité de briques qu'auparavant, pas une de moins..." » Moïse se trouve dans une impasse après sa première conversation avec Pharaon. Désespérés, les surveillants Israélites s'adressent à Pharaon, mais ils sont eux aussi dans l'impasse. À leur tour, ils s'adressent à Moïse et disent dans Exode 5:21 (*Bible du Semeur*) « Que l'Éternel constate ce que vous avez fait et en soit juge ! A cause de vous, le pharaon et ses gens ne peuvent plus nous supporter. Vous leur avez mis l'épée en mains pour nous tuer ! »

Dans le verset 22, Moïse fait part de ses préoccupations et de ses défis à Dieu, en lui demandant, « O Seigneur ! Pourquoi fais-tu du mal à ce peuple ? Pourquoi donc m'as-tu envoyé ici ? » Moïse a cherché la première chose à faire chaque fois qu'il se trouvait dans une impasse. Il s'en remettait à Dieu pour l'aider à résoudre tous ses problèmes.

Il peut être extrêmement difficile pour les personnes en situation d'Esclavage et de Traite

(EMTEH) de sortir de leur situation, d'être en sécurité ou de trouver de l'espérance. « Laisse aller mon peuple » est un cri du cœur de Dieu, destiné à être accueilli et vécu dans le cœur des gens. « Laisse aller mon peuple » nous rappelle que nous ne pouvons pas accomplir cette tâche seuls et avec nos propres forces. Il s'agit d'un travail dans lequel nous devons nous aussi présenter les défis, les difficultés et les luttes à Dieu afin que tout son peuple puisse vivre librement. Il nous rappelle que pour mettre fin à l'esclavage, à la traite et à l'exploitation des êtres humains, nous devons commencer par les présenter à Dieu dans la prière.

QUESTIONS À DÉBATTRE



- Vers qui vous tournez-vous lorsque vous êtes dans une impasse ? Vous tournez-vous vers les hommes ou vers Dieu ?
- Notre silence lorsque nous sommes confrontés à des défis et à des impasses contribue-t-il davantage à la souffrance des personnes souffrant d'Esclavage et de la Traite des Êtres Humains (EMTEH) ?
- Pourquoi pouvez-vous prier en ce qui concerne l'Esclavage et le Traite des Êtres Humains (EMTEH) ?

ACTIVITÉ DE GROUPE



Stations de Prière

« Il s'agit d'un travail dont nous devons nous aussi présenter **les défis, les difficultés et les luttes** à Dieu, afin que tous les membres de son peuple puissent vivre librement ».